
一、第十一、十二次臨時會議 

時間：民國 114年 03月 12日 

地點：本會議事堂 

出席：林玉堂、李建和、蔡天瑞、王永安、許文愷、陳何男、許全

守、游玉美、蔡新徵、洪順天等 10人。 

列席：鄉長陳玉照、秘書洪慶祿、民政課長蔡孟娜、財政課長許墩

釧、建設課長鍾淑真、社會課長許祐嘉、主計主任呂昌隆、

農業課長陳妙貞、人事主任古雅琳、政風主任林啟榮、代表

會秘書徐舜賢、市場管理員劉春木、幼兒園園長林粹秀、圖

書館館長廖秀娟(代)。 

主席：林玉堂       紀錄：王惠玲 

主席宣佈開會 

王司儀惠玲：彰化縣大城鄉民代表會第 22屆第 11、12次臨時會，

大會開始，全體肅立，主席就位。向國旗暨國父遺像

行三鞠躬禮，一鞠躬、再鞠躬、三鞠躬，請復位。主

席致詞。 

林主席玉堂：在座鄉長、各課室主管、本會副主席、各位代表，大

家好！今天是本會第 22屆第 11、12次臨時會，因為

公所有一些急件，需要代表會通過，如果代表對於提

案有不瞭解的地方，請公所說明，會議正式開始。 

王司儀惠玲：秘書報告議事日程表。 

徐秘書舜賢：本日議程：討論提案、臨時動議、閉幕。 

王司儀惠玲：討論鄉長提案。 

林主席玉堂：請秘書宣讀。 

徐秘書舜賢：彰化縣大城鄉民代表會第 22屆第 11次、12次臨時會

提案單，第 1號案，提案人：鄉長陳玉照，類別：民

政課，案由：敬請貴會准予同意墊付本所「114年公共

設施（垃圾清運設施）改善-補助鄉鎮市購置垃圾車及

資源回收車」所需經費計新臺幣 204萬 7,000元，敬

請貴會予以審議。說明：一、依據彰化縣環境保護局

113年 12月 20日彰環廢字第 1130080668號函辦理。

二、本案符合各機關單位預算執行要點第 44條第 1項

第 6款之規定：「配合上級或同級政府施政需要而核定

必須分擔且須及時使用之支出」。三、旨揭計畫總經費

共新臺幣 204萬 7,000元，其中縣補助款 112萬 5,850



元，鄉鎮市配合款 92萬 1,150元，補助比率為 55%。

四、因未編列是項預算，請貴會准予先行墊付，俟 115

年編列預算時再行轉正。辦法：請貴會審議公決，以

利執行。 

林主席玉堂：請民政課長。 

蔡課長孟娜：主席、副主席、各位代表、代表會秘書及同仁、鄉長、

秘書及各課室主管，大家好！本案是因為彰化縣政府

補助本所清潔隊一台柴油6.5至6.9噸的資源回收車，

這次補助總共 204萬 7,000元整，公所須自籌 92 萬

1,150元整，縣府補助比率為 55%，就是 112萬 5,850

元整，因為這一案我們需要在今年 3 月 31 日前下訂，

所以時程會比較趕一點點，再懇請各位代表支持本案，

謝謝！ 

林主席玉堂：各位代表有什麼意見嗎？如果沒有意見，這一件就讓

它通過。 

徐秘書舜賢：彰化縣大城鄉民代表會第 22屆第 11次、12次臨時會

提案單，第 1號案，提案人：鄉長陳玉照，類別：民

政課，案由：敬請貴會准予同意墊付本所「114年公共

設施（垃圾清運設施）改善-補助鄉鎮市購置垃圾車及

資源回收車」所需經費計新臺幣 204萬 7,000元，敬

請貴會予以審議。辦法：請貴會審議公決，以利執行。

大會議決：照案通過。 

徐秘書舜賢：彰化縣大城鄉民代表會第 22屆第 11次、12次臨時會

提案單，第 2號案，提案人：鄉長陳玉照，類別：建

設課，案由：台塑企業麥寮汽電股份有限公司核定補

助本所辦理「2024年麥寮汽電股份有限公司促協金補

助計畫」：2024年專案型促協金-「地方公共建設計畫」

（大城鄉西港村楓港段 1078、1261地號道路改善工程），

核定補助金額為新臺幣 300萬元整，敬請貴會予以審

議。說明：一、依據台塑企業麥寮管理部 114年 2月

10日（114）麥總字第 24FD000BFE68號函辦理。二、

本案符合各機關單位預算執行要點第 44點第 1項第 4

款之規定：「經上級政府核定之補助款，所使用之支出。」

三、因今（114）年度未編列是項預算，請貴會准予先

行墊付，俟 115年度編列是項預算時再行轉正。辦法：



請貴會審議公決，以利執行。 

林主席玉堂：請建設課長。 

鍾課長淑真：主席、副主席、各位代表女士、先生、代表會秘書、

組員以及本所鄉長、秘書、各課室主管，大家好！有

關於這一案是台塑的專案補助，請各位代表女士、先

生翻閱到計畫書第 4頁，會報這個位置的部分是因為

現在西港比較多低窪地區，需要做路面的改善工程，

這一案原有的擋土牆就是有更換，所以本案這次提報

的計畫改善的內容請參閱第 3頁的部分，在路面的翻

修跟刨鋪之外，我們會有擋土牆側的加高以及擋土牆

損壞的部分會做一個改善，這個低窪地目前也是淹水

的熱點，所以這一案執行的話，可以配合我們在這個

區域比較低窪地區的部分做一個改善，以上說明。 

林主席玉堂：在座代表有什麼問題嗎？如果沒有，這一案就讓它通

過。 

徐秘書舜賢：彰化縣大城鄉民代表會第 22屆第 11次、12次臨時會

提案單，第 2號案，提案人：鄉長陳玉照，類別：建

設課，案由：台塑企業麥寮汽電股份有限公司核定補

助本所辦理「2024年麥寮汽電股份有限公司促協金補

助計畫」：2024年專案型促協金-「地方公共建設計畫」

（大城鄉西港村楓港段 1078、1261地號道路改善工程），

核定補助金額為新臺幣 300萬元整，敬請貴會予以審

議。辦法：請貴會審議公決，以利執行。大會議決：

照案通過。 

徐秘書舜賢：彰化縣大城鄉民代表會第 22屆第 11、12次臨時會提

案單，第 3號案，提案人：鄉長陳玉照，類別：建設

課，案由：彰化縣政府補助本所辦理「114年度大城鄉

路平專案」新臺幣 50萬元整，敬請貴會予以審議。說

明：一、依據彰化縣政府 114年 2月 8日府工養字第

1140046534 號函辦理。二、本案符合直轄市及縣（市）

單位預算執行要點第 44點第 1項第 4款之規定：「經

上級政府核定之補助款，所使用之支出。」三、因今

（114）年度未編列是項預算，請貴會准予先行墊付，

俟 115年度編列是項預算時，再行轉正。辦法：請貴

會審議公決，以利執行。 



林主席玉堂：請建設課長。 

鍾課長淑真：建設課第二次發言，有關於本案是彰化縣政府補助本

鄉辦理路平的專案，這個路平的專案是針對轄內所有

道路的坑洞部分進行修補，還有查詢所有道路跟一些

安全設施的部分，也在這個案子裡面執行，依規定需

要納入預算，114年未編列是項預算，所以請各位代表

女士、先生予以支持，謝謝！ 

林主席玉堂：各位代表，對於這一案有什麼問題嗎？如果沒有問題，

這一案就照案通過。 

徐秘書舜賢：彰化縣大城鄉民代表會第 22屆第 11次、12次臨時會

提案單，第 3號案，提案人：鄉長陳玉照，類別：建

設課，案由：彰化縣政府補助本所辦理「114年度大城

鄉路平專案」新臺幣 50 萬元整，敬請貴會予以審議。

辦法：請貴會審議公決，以利執行。大會議決：照案

通過。 

徐秘書舜賢：彰化縣大城鄉民代表會第 22屆第 11次、12次臨時會

提案單，第 4號案，提案人：鄉長陳玉照，類別：建

設課，案由：農業部農村發展及水土保持署核定本所

補助辦理「彰化縣大城鄉西港社區既有排水改善工程」，

補助金額共計 600萬元整，因 114年度未編列是項預

算，提請貴會准予辦理墊付，敬請審議公決。說明：

一、依據彰化縣政府 114年 2 月 11日府農林字第

1140046868號函辦理。二、本案符合直轄市及縣（市）

單位預算執行要點第 44點第 1項第 4款之規定：「經

上級政府核定之補助款，所使用之支出。」三、敬請

貴會同意墊付，俟 115年度編列是項預算，辦理轉正。

辦法：請貴會審議公決，以利執行。 

林主席玉堂：請建設課長。 

鍾課長淑真：建設課第三次發言，有關於本案是由西港社區發展協

會用農村再生的執行計畫所提出的改善補助案，這個

案子我在桌上有放詳細的位置圖跟現況照片，各位代

表女士、先生可以參閱彩色的部分；綠色的部分是這

次要執行的位置，這個案子事實上應該是算第二期，

去年的部分，我們已經有先把路側的部分加高，今年

的部分，社區再提出關於水溝內側，就是農田側的部



分，因為他們既有的溝牆都比較低，都是用砌石，所

以在這個案子裡面，我們這次要做的部分是在於道路

外側的部分。本次總共改善的部分大概是 500公尺的

路面，第一案的時候已經有把路面跟級配都回填好了，

已經有加高，所以這次會把南北兩側的溝牆的部分，

尤其是北側的部分，它的溝牆又特別低，還有北側的

部分的斷面目前只有 30，所以北側的部分會做一個 L

溝的改善；在南側的部分，既有溝牆的部分，我們會

配合道路的部分也會做一個加高，所以總經費大概是

600萬元左右，請各位代表女士、先生予以支持，謝謝！ 

林主席玉堂：各位代表對於這一案有什麼問題嗎？陳代表。 

陳代表何男：主席、鄉長、各位課長，大家好！我覺得這一案不錯，

可是這一案不知課長妳要做在哪裡？這個案的圖都出

來了嗎？因為我現在看是社區，因為我有提一個案，

也在裡面，妳說的社區有比較郊外，我說的妳聽得懂

嗎？妳那裡屬於比較農路，我所說的是做在村莊內。 

鍾課長淑真：跟代表報告一下，因為西港社區是屬於農村再生，所

以它依規定是可以提案，提案的部分會經過西港社區

的同意。 

陳代表何男：妳說的我知道，這是不是理事長要用的，對嗎？我現

在的意思是這個案子看能不能做比較村內，做在我這

個案子裡面？因為後面我有提出一個案子，我的意思

是這樣。 

鍾課長淑真：但是這個案子是已經提案通過要執行的案子，所以改

天如果代表講的有建議在要做比較村莊內的部分，當

然就是下一輪再提，因為就像我剛剛跟代表解釋這個

案子是由社區發動的提案，公所本身也不能提案，我

只是幫社區代執行，流程是這樣子。 

陳代表何男：好，那一案等一下再講，謝謝！ 

鍾課長淑真：好的。 

林主席玉堂：各位代表還有什麼問題嗎？如果沒有問題，這一案就

讓它通過。 

徐秘書舜賢：彰化縣大城鄉民代表會第 22屆第 11次、12次臨時會

提案單，第 4號案，提案人：鄉長陳玉照，類別：建

設課，案由：農業部農村發展及水土保持署核定本所



補助辦理「彰化縣大城鄉西港社區既有排水改善工程」，

補助金額共計 600萬元整，因 114年度未編列是項預

算，提請貴會准予辦理墊付，敬請審議公決。辦法：

請貴會審議公決，以利執行。大會議決：照案通過。 

徐秘書舜賢：彰化縣大城鄉民代表會第 22屆第 11、12次臨時會提

案單，第 5號案，提案人：鄉長陳玉照，類別：圖書

館，案由：敬請貴會准予同意墊付本所辦理「教育部

補助 114年公共圖書館多元閱讀推廣計畫」，總經費為

新台幣 9 萬 1,881元，敬請貴會予以審議。說明：一、

依據教育部 114年 2月 11日臺教社（四）字第

1130134440I號函暨彰化縣政府 114年 2月 18日府授

文圖字第 1140056937 號函辦理。二、本案符合各機關

單位預算執行要點第 44點第 1項第 4款「經上級政府

核定之補助款，所使用之支出」及第 6款「配合上級

或同級政府施政需要而核定必須分擔且須及時使用之

支出」之規定。三、本案補助案，教育部核定補助子

計畫 1「全民閱讀推動計畫」受補助額度（79.99%）為

新台幣 5 萬 5,498元，（經常門為 2萬 5,498元、資本

門為 3萬元）；配合款（20.01%）為新台幣 1萬 3,883

元，（經常門為 6,378 元、資本門為 7,505元），子計

畫 1總金額為新台幣 6 萬 9,381元整；子計畫 2「本土

語言閱讀推廣計畫」受補助額度（80%）為新台幣 1萬

8,000元（經常門）；配合款（20%）為新台幣 4,500元

（經常門），子計畫 2總金額為新台幣 2萬 2,500元整。

四、因未編列是項預算，請貴會准予先行墊付，俟民

國 115年編列預算時再行轉正。辦法：請貴會審議公

決，以利執行。 

林主席玉堂：請圖書館。 

廖館長秀娟(代)：主席、副主席、秘書、各位代表、鄉長、秘書、

各課室主管，大家好！本案為教育部補助圖書館

辦理多元閱讀計畫，計畫 1的部分，本館預計辦

理「愛大城玩樂讀」的系列活動，總經費為 6萬

9,381元；子計畫 2本土計畫的部分，我們預計辦

理「學台語真趣味」的活動，經費為 2 萬 2,500

元，兩案總金額合計為 9 萬 1,881元，以上說明， 



            謝謝！ 

林主席玉堂：各位代表，對於這一案有什麼問題嗎？如果沒有問題，

這一案就讓它通過。 

徐秘書舜賢：彰化縣大城鄉民代表會第 22屆第 11次、12次臨時會

提案單，第 5號案，提案人：鄉長陳玉照，類別：圖

書館，案由：敬請貴會准予同意墊付本所辦理「教育

部補助 114年公共圖書館多元閱讀推廣計畫」，總經費

為新台幣 9萬 1,881 元，敬請貴會予以審議。辦法：

請貴會審議公決，以利執行。大會議決：照案通過。 

王司儀惠玲：討論代表提案。 

徐秘書舜賢：彰化縣大城鄉民代表會第 22屆第 11次、12次臨時會

提案單，號別：第 6號案，類別：建設，提案人：代

表陳何男，附署人：游玉美代表、蔡新徵代表、李建

和代表，案由：大城鄉西港村楓港段 750等地號道路

及溝渠，計畫範圍內既有道路年久失修，路面已有龜

列破損雜草叢生情況，道路平整度不佳且易雨後積水，

且路旁格柵完成面過低與既有路面不平整，易影響行

車安全。建議提升渠道通水斷面，改善整體區域排水

效能，避免造成住家淹水之情況，道路重新整建養護

提升整體道路平坦度，並藉由標線劃設及增設交通設

施，保障社區居民出入行車安全。理由：大城鄉西港

村楓港段 750等地號道路及溝渠，計畫範圍內既有道

路年久失修，路面已有龜列破損雜草叢生情況，道路

平整度不佳且易雨後積水，且路旁格柵完成面過低與

既有路面不平整，易影響行車安全。辦法：提請貴會

審議。 

林主席玉堂：請代表陳何男。 

陳代表何男：各位大家好！再拜託課長，因為你們提案的，我們都

有通過；我們若提案的，你們都沒有做到半項。你看

這個案子，平時王先生這條溝渠的水若滿了，水就流

向村民這邊來，水都滿成這樣，要過也無法過，有空

妳再從那裡通行看看，再拜託公所注重並施作，再儘

量拜託一下。如果沒有做，一些村民租一間房子沒有

住，一間三合院房子租 2,000元而已，人家連 2,000

元也不願意租，你看可不可憐？連村莊也毀損，這條



溝渠再儘量拜託一下，鄉長、課長再注重一下，拜託

一下，謝謝！ 

林主席玉堂：請建設課長。 

鍾課長淑真：謝謝陳代表的反應，事實上這一條去年我們就想改善，

但這裡有個困難點就是現有的圍牆還有住家的住戶有

一些的溝牆是放在…，上面有水溝的構造物的部分，

所以這個部分去年我們有請村長去取得，可是在地這

一戶完全不同意，現在變成若要整個拆除重做的話，

就是圍牆的部分跟房子有構造物的部分要優先取得同

意，我們這樣子才來做進行。 

陳代表何男：課長，妳若有辦法，有負責要做，我一定去跟他說，

叫他簽名，叫他那間拆掉。 

鍾課長淑真：好的，如果可以解決地上物的部分，我們就會來…。 

陳代表何男：妳跟我說要做，我就會處理了。 

鍾課長淑真：好的，瞭解，謝謝代表。 

陳代表何男：妳這樣說就是要做了嗎？ 

鍾課長淑真：不是，沒有，我就是跟代表講這個案子事實上我們去

年就有想要做，可是因為有地上物的部分沒有辦法取

得，現在我們就是優先先取得地上物之後，我們這邊

再來籌措經費或是爭取補助來辦理。 

陳代表何男：我以為要做了，一過清明，我就要跟他報告，我再叫

他拆一拆讓妳做。 

鍾課長淑真：代表，事實上你講的部分，洪順天代表應該也知道吧？

其實我們去年就有想要做，因為有地上物的圍牆、房

子都在舊溝岸上面，如果要拆除，他們要同意讓我們

拆除，他們自己要…。 

陳代表何男：這都沒有問題，我再來處理就好。如果他不讓我們拆，

我們就有話講了；再一項，如果有辦法，水門先做，

水若進來就是從水門進來，本來是排水溝，結果是倒

灌溝，我說的，妳聽得懂嗎？ 

鍾課長淑真：是，我們再過去瞭解狀況。 

陳代表何男：水門如果有辦法就先做一下，如果沒有做水門，門口

和裡面都是水，本來我們是要排水出去，結果倒灌水

進來。 

鍾課長淑真：好，有關於水門的部分，我會後再跟代表去做瞭解。 



陳代表何男：再拜託一下，水門看要如何做，再檢討一下。因為這

條溝渠和水門是兩件案，不是同一件。 

鍾課長淑真：是，我知道。 

陳代表何男：再拜託妳一下。 

鍾課長淑真：好，到時候我們會先清查這邊地上物的部分，取得同

意之後，我們再來爭取相關的費用。 

陳代表何男：妳說要做，我就拜託人家來處理。 

鍾課長淑真：我會請代表這邊再來協助地上物的取得部分。 

陳代表何男：好，謝謝。 

林主席玉堂：各位代表，對這一案還有什麼問題嗎？陳代表沒有問

題了吧？如果沒有問題，這一案就讓它通過。 

陳代表何男：不是沒有問題，如果要做一定沒問題。課長已經答應

一半，鄉長再答應就好了。村內溝沒有做真的不行，

儘量拜託一下。 

鍾課長淑真：好的，就是因為有地上物的部分…。 

陳代表何男：去年順天代表就有說了，今年有人罵，我再出來講，

再儘量拜託一下。 

鍾課長淑真：地上物的部分要優先取得。 

陳代表何男：沒問題，我跟妳說沒有問題。 

鍾課長淑真：是，瞭解。 

陳代表何男：路將它填高都沒有問題，我有跟他們說過了，儘量拜

託一下，謝謝。 

林主席玉堂：如果沒有問題，這一案就讓它通過。 

徐秘書舜賢：彰化縣大城鄉民代表會第 22屆第 11次、12次臨時會

提案單，號別：第 6號案，類別：建設，提案人：代

表陳何男，附署人：游玉美代表、蔡新徵代表、李建

和代表，案由：大城鄉西港村楓港段 750等地號道路

及溝渠，計畫範圍內既有道路年久失修，路面已有龜

列破損雜草叢生情況，道路平整度不佳且易雨後積水，

且路旁格柵完成面過低與既有路面不平整，易影響行

車安全。建議提升渠道通水斷面，改善整體區域排水

效能，避免造成住家淹水之情況，道路重新整建養護

提升整體道路平坦度，並藉由標線劃設及增設交通設

施，保障社區居民出入行車安全。辦法：提請本會審

議。大會議決：照案通過。 



王司儀惠玲：臨時動議。 

林主席玉堂：各位代表還有什麼問題嗎？陳何男代表。 

陳代表何男：請教清潔隊長，清潔隊的垃圾車，什麼叫做可以進入

和不可以進入？因為西港的垃圾真的很複雜，都隨便

亂丟，沒有固定，丟棄很多地方，你是要找一個不能

進入的，什麼叫做不得進入？清潔隊隊長？ 

林主席玉堂：請民政課長。 

蔡課長孟娜：感謝陳何男代表的提問，現在有個問題是因為我們的

垃圾車有的比較大台，有的比較小台，我們會儘量去

協調大家，如果路線是垃圾車可以進去的話，我們會

儘量去協調讓民眾是不是討論一起拿到某個定點，或

是路可以進去的話，我們就會延路收。可是因為有些

巷道可能我們的車如果有換車之後，車子變得比較大

台，可能連迴轉或是要轉彎都沒辦法的話，我們就會

協調民眾討論是不是有新的放置的點；至於會後我們

也可以跟代表討論哪邊的路線是有問題，或垃圾車是

不是要移到哪些定點會比較方便。 

陳代表何男：這是另外一回事，現在就是正常垃圾是不落地，西港

的是落地，妳是要找幾個位置讓他去處理，還是隨便

亂丟好幾十個地方？有的村民丟到隔壁，隔壁就在罵

了；你沒有丟到他的隔壁就沒有關係。現在首先就是

罵村長、代表，村長、代表被罵，垃圾車來，不知要

怎麼辦？他說無法進入，有的可以進入為什麼說無法

進入？不然妳幫我們找幾處讓我們放置垃圾，我們就

跟他們說，因為我們也不知道要放在哪裡，我們也不

能報給他們，到時候他們說是代表、村長報的，反而

罵我們。我做代表的也偷倒，我不知道放在哪裡，因

為我這裡也說無法進入，我拿出來外面，有的人也在

罵。妳看要固定位置讓我們放還是怎麼樣，拜託妳跟

社區或村長講，妳去找幾處較偏僻的地方讓他們放，

不然放在學校，那天人家也一直罵，看你們要用籠子

或是什麼，不過這樣也很難看，因為全臺灣的垃圾都

沒有放在地上，只有西港而已。這樣也是不錯，從 17

線經過，有的人也在稱讚，說我們鄉下地方就是這樣

的風貌，再拜託一下，陳輝英也都拿至 17線。 



蔡課長孟娜：好，沒問題。 

陳代表何男：看妳如何處理，要固定放一個地方還是怎麼樣，車子

可以進入的就進去，人家才不會亂丟。如果可以的話，

多排幾回，不要好幾天才一回，這樣鄉下什麼都沒有，

連垃圾車都沒有，儘量拜託一下。 

蔡課長孟娜：好，沒問題，謝謝陳何男代表。 

林主席玉堂：李建和代表。 

李代表建和：鄉長、各課室主管、主席、副主席，有關台西下海墘

大排，土地公廟過去那一段，長期年尾時，人家會丟

棄死雞、死鴨或是什麼的，都裝成一袋一袋地流到我

們這裡。那邊的溝面長期以來只有在年尾北風時飛過

來，整個臭氣沖天，村內的人反應都無法處理，公所

看要想什麼辦法？不然有一些死掉的家畜，他們都偷

偷丟到下海墘排水，吹北風時都吹到土地公前面那一

段，常常有人在反應，不知要怎麼處理？拜託公所一

下。好，謝謝！ 

林主席玉堂：請建設課和民政課解釋一下李建和代表這一件。 

鍾課長淑真：謝謝李建和代表的反應，有關於下海墘排水的部分，

這是屬於縣政府的區排，因為縣政府的區排部分，他

們也有一個開口的清疏的部分，如果有這個部分的話，

代表可以讓我們去看現場，直接跟縣政府做個反應。

因為建設課的對口，維管的部分還是會回歸到權管的

單位，所以這個部分，我們可以先請縣政府那邊做一

個協助清理，以上。 

李代表建和：下海墘排水一年只清一次，每到年尾都來，堆積起來

都很多，不是只有一包、兩包而已。 

鍾課長淑真：是，我知道，所以這個部分我們會請縣府水資處那邊

針對這部分做處理，因為像在深孔那邊也有一個藍屋

的地方，那邊常常都有卡一些垃圾，那個部分反應的

話，建設課這邊還是會請水資處下去協助，因為我們

也沒有一個工具可以去撈，這個應該算是廢棄物吧？

如果是屍體，也不是一般有辦法處理，所以在我這邊

的話，我會先請代表給我這個資料，我們來追蹤水資

處，看他們針對下游段的位置，如果每年都常常這樣

發生的話，是不是這個部分看縣政府有什麼方式，或



是我們怎麼樣跟縣府來配合協助處理這個部分。 

李代表建和：好，麻煩課長，謝謝。 

林主席玉堂：民政課長。 

蔡課長孟娜：感謝李代表的提問，對於廢棄物的部分，我們可能會

跟彰化縣環保局那邊做對接，因為主要廢棄物還是環

保局去協調，我們可以協助的就是通報上去，看他們

是不是可以裝設監視器，有嚇阻的作用，減少他們偷

丟死鴨、死雞的東西，以上報告。 

林主席玉堂：各位代表還有什麼寶貴的意見嗎？如果沒有意見，今

日的臨時會圓滿成功，祝大家身體健康！散會。 

王司儀惠玲：閉幕、閉會。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第一號案 

 

提案人：鄉長陳玉照，類別：民政課 

案   由：敬請貴會准予同意墊付本所「114年公共設施（垃圾清運 

         設施）改善-補助鄉鎮市購置垃圾車及資源回收車」所需 

         經費計新臺幣 204萬 7,000 元，敬請貴會予以審議。 

說   明：一、依據彰化縣環境保護局 113年 12 月 20日彰環廢字第 

1130080668 號函辦理。二、本案符合各機關單位預算執行

要點第 44條第 1 項第 6款之規定：「配合上級或同級政府

施政需要而核定必須分擔且須及時使用之支出」。三、旨

揭計畫總經費共新臺幣 204萬 7,000元，其中縣補助款 112

萬 5,850元，鄉鎮市配合款 92 萬 1,150元，補助比率為

55%。四、因未編列是項預算，請貴會准予先行墊付，俟

115年編列預算時再行轉正。辦法：請貴會審議公決，以

利執行。 

辦   法：請貴會審議公決，以利執行。 

大會議決：照案通過。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第二號案 

 
提案人：鄉長陳玉照，類別：建設課 

案  由：台塑企業麥寮汽電股份有限公司核定補助本所辦理「2024 

        年麥寮汽電股份有限公司促協金補助計畫」：2024年專案型 

        促協金-「地方公共建設計畫」（大城鄉西港村楓港段 1078、 

        1261地號道路改善工程），核定補助金額為新臺幣 300萬元 

        整，敬請貴會予以審議。 

說  明：一、依據台塑企業麥寮管理部 114年 2 月 10日（114）麥 

        總字第 24FD000BFE68 號函辦理。二、本案符合各機關單位 

        預算執行要點第 44點第 1項第 4款之規定：「經上級政府 

        核定之補助款，所使用之支出。」三、因今（114）年度未 

        編列是項預算，請貴會准予先行墊付，俟 115年度編列是 

        項預算時再行轉正。 

辦   法：請貴會審議公決，以利執行。 

大會議決：照案通過。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第三號案 

 
提案人：鄉長陳玉照，類別：建設課 

案  由：彰化縣政府補助本所辦理「114年度大城鄉路平專案」新臺 

        幣 50萬元整，敬請貴會予以審議。 

說  明：一、依據彰化縣政府 114年 2月 8 日府工養字第 1140046534 

       號函辦理。二、本案符合直轄市及縣（市）單位預算執行要 

       點第 44點第 1項第 4款之規定：「經上級政府核定之補助款， 

       所使用之支出。」三、因今（114）年度未編列是項預算， 

       請貴會准予先行墊付，俟 115年度編列是項預算時，再行轉 

       正。 

辦  法：請貴會審議公決，以利執行。 

大會議決：照案通過。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第四號案 

 
提案人：鄉長陳玉照，類別：建設課 

案  由：農業部農村發展及水土保持署核定本所補助辦理「彰化縣 

        大城鄉西港社區既有排水改善工程」，補助金額共計 600萬 

        元整，因 114年度未編列是項預算，提請貴會准予辦理墊 

        付，敬請審議公決。 

說  明：一、依據彰化縣政府 114年 2月 11日府農林字第 1140046868 

       號函辦理。二、本案符合直轄市及縣（市）單位預算執行要 

       點第 44點第 1項第 4款之規定：「經上級政府核定之補助款， 

       所使用之支出。」三、敬請貴會同意墊付，俟 115年度編列 

       是項預算，辦理轉正。 

辦   法：請貴會審議公決，以利執行。 

大會議決：照案通過。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第五號案 
 

提案人：鄉長陳玉照，類別：圖書館 

案  由：敬請貴會准予同意墊付本所辦理「教育部補助 114年公共 

        圖書館多元閱讀推廣計畫」，總經費為新台幣 9萬 1,88元， 

        敬請貴會予以審議。 

說  明：一、依據教育部114年2月11日臺教社（四）字第1130134440I 

       號函暨彰化縣政府114年2月18日府授文圖字第1140056937 

       號函辦理。二、本案符合各機關單位預算執行要點第 44點 

       第 1 項第 4 款「經上級政府核定之補助款，所使用之支出」 

       及第 6款「配合上級或同級政府施政需要而核定必須分擔且 

       須及時使用之支出」之規定。三、本案補助案，教育部核定 

       補助子計畫 1「全民閱讀推動計畫」受補助額度（79.99%） 

       為新台幣 5萬 5,498元，（經常門為 2 萬 5,498元、資本門 

       為 3萬元）；配合款（20.01%）為新台幣 1 萬 3,883元，（經 

       常門為 6,378元、資本門為 7,505元），子計畫 1總金額為 

       新台幣 6萬 9,381元整；子計畫 2「本土語言閱讀推廣計畫」 

       受補助額度（80%）為新台幣 1萬 8,000元（經常門）；配合 

       款（20%）為新台幣 4,500元（經常門），子計畫 2 總金額為 

       新台幣 2萬 2,500元整。四、因未編列是項預算，請貴會准 

       予先行墊付，俟民國 115年編列預算時再行轉正。 

辦  法：請貴會審議公決，以利執行。 

大會議決：照案通過。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第六號案 
 

提案人：代表陳何男   類別：建設     

附署人：游玉美代表、蔡新徵代表、李建和代表 

案   由：大城鄉西港村楓港段 750等地號道路及溝渠，計畫範圍內 

         既有道路年久失修，路面已有龜列破損雜草叢生情況，道 

         路平整度不佳且易雨後積水，且路旁格柵完成面過低與既 

         有路面不平整，易影響行車安全。建議提升渠道通水面， 

         改善整體區域排水效能，避免造成住家淹水之情況，道路 

         重新整建養護提升整體道路平坦度，並藉由標線劃設及增 

         設交通設施，保障社區居民出入行車安全。 

理   由：大城鄉西港村楓港段 750等地號道路及溝渠，計畫範圍內 

         既有道路年久失修，路面已有龜列破損雜草叢生情況，道 

         路平整度不佳且易雨後積水，且路旁格柵完成面過低與既 

         有路面不平整，易影響行車安全。辦法：提請貴會審議。 

辦    法：請貴會審議公決，以利執行。 

大會議決：照案通過。 


